

# Profils de nos membres

Marie-Josée Champagne,  
D.M.V., M.Sc.



Marie-Josée Champagne est chef de la section Déterminants populationnels et environnementaux à l'Agence de la santé publique du Canada. Cette section contribue à la prévention au contrôle des maladies zoonotiques par la provision de connaissances scientifiques et d'outils pour mieux évaluer les risques pour la santé publique et soutenir la prise de décisions éclairées.

Marie-Josée Champagne obtient son doctorat en médecine vétérinaire à l'Université de Montréal en 1988, suivi d'une maîtrise en microbiologie vétérinaire en 1991. De 1990 à 1996, elle est chef de section, salubrité des viandes à Agriculture et agro-alimentaire Canada, St-Hyacinthe, où elle gère le programme d'analyses microbiologiques à partir de viandes provenant des usines de transformation sous inspection fédérale au Québec, supervise le travail de laboratoire et audite des laboratoires privés.

De 1996 à 1999, elle assume les rôles de responsable qualité à Santé Canada, St-Hyacinthe et de conseillère qualité à Santé Canada, Longueuil. En tant que responsable qualité, elle coordonne et gère l'élaboration, l'implantation, le maintien et l'accréditation d'un système qualité en laboratoire répondant aux exigences du Guide ISO/CEI 25. Le Laboratoire a d'ailleurs obtenu l'accréditation du système qualité et la reconnaissance de la compétence technique du laboratoire à effectuer un programme d'analyses par le Conseil canadien des normes. En tant que conseillère qualité, elle conseille et oriente le personnel quant à l'élaboration et l'implantation d'un système qualité en laboratoire répondant aux exigences de la norme ISO/CEI 17025 et forme le personnel aux notions d'assurance de la qualité et aux exigences de la norme ISO/CEI 17025.

De 2000 à 2014, elle œuvre à titre de microbiologiste vétérinaire à Santé Canada et l'Agence de la santé publique du Canada (ASPC), Saint-Hyacinthe, où elle élabore, planifie et gère des projets scientifiques reliés à la microbiologie et la santé publique, gère un laboratoire de microbiologie, gère les ressources humaines, financières et matérielles, rédige, révisé et présente des rapports, articles scientifiques, avis spécialisés, recommandations et exposés, et établit des relations de collaboration avec les partenaires des secteurs d'activités. Dans le cadre de ce travail, elle participe à la réorganisation de l'unité de Saint-Hyacinthe en fonction d'un nouveau mandat, à la publication de la Revue annuelle 2006 des activités de l'unité de Saint-Hyacinthe de l'ASPC et à l'agrandissement des infrastructures de laboratoire pour l'ASPC à St-Hyacinthe.

Depuis 2014, Marie-Josée Champagne est chef de la section Déterminants populationnels et environnementaux à l'Agence de la santé publique du Canada, où elle gère et oriente les activités scientifiques et de recherche de la section, gère les ressources humaines, financières et matérielles, rédige, révisé et présente des avis spécialisés, recommandations et exposés, et établit des relations de collaboration avec les partenaires des secteurs d'activités.

Enfin, Marie-Josée Champagne s'implique également au sein de la Stratégie québécoise de santé et de bien-être des animaux et elle siège au Comité aux communications du GREZOSP.

GRUPE DE RECHERCHE EN  
ÉPIDÉMIOLOGIE DES ZONNOSES  
ET SANTÉ PUBLIQUE



Université   
de Montréal